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День воссоединения

Будни красного мэра

Социальный барометр

Новосибирск
c тобой, Крым!

18 марта исполнился год со дня подписания догово�
ра о воссоединении Крыма и Севастополя с Россией. 
В честь этого события в Новосибирске, на площади 
Ленина, состоялся трёхтысячный митинг.

В МИТИНГЕ приняли участие предста�
вители свыше 20 политических партий
и общественных объединений. Среди

них — Новосибирское областное отделение
КПРФ. Коммунисты прекрасно помнят, как
год назад, ещё до Крымского референдума,
первый секретарь Новосибирского област�
ного комитета КПРФ Анатолий Локоть
предложил Новосибирску и Севастополю
стать побратимами и, победив на выборах
мэра города, сделал всё для реализации этой
идеи. В партии понимают: благодаря рефе�
рендуму в Крыму не сносят памятники Ле�
нину и не проводят репрессий в отношении
коммунистов, что не редкость на территории
Украины.

Поэтому на митинге 18 марта особое место
занимали красные знамёна — флаги СССР,
КПРФ, Знамя Победы. В первых рядах стоя�
ли активисты Октябрьского, Заельцовского,
Центрального, Калининского, Кировского,
Дзержинского районных комитетов. Рядом с
ними — первый секретарь Новосибирского
областного комитета КПРФ, мэр Новоси�
бирска Анатолий Локоть, заместитель пред�
седателя Совета депутатов Новосибирска Ре�
нат Сулейманов, секретарь по организаци�
онной работе областного отделения КПРФ
Алексей Русаков. Позицию коммунистов на
митинге представлял депутат Законодатель�
ного собрания, советник мэра Новосибирска
журналист Андрей Жирнов:

— Уважаемые новосибирцы! Я обращаюсь
к вам как коммунист, как гражданин, как жи�
тель города Новосибирска. Год назад было
принято историческое решение — Крым и
Севастополь вернулись в Россию. Была вос�
становлена историческая справедливость,
ведь после 1991 года украинские политики

сделали всё возможное, чтобы разрушить ве�
ковую дружбу народов. Севастополь — город
русской воинской славы, вся крымская зем�
ля обагрена кровью русских воинов. Два го�
рода�героя — Севастополь и Керчь — это на�
ша история, славная, героическая.

Андрей Жирнов коснулся и современной
истории, куда уже точно вписаны события
годичной давности:

— Вы помните тот огромный патриотичес�
кий подъём? Казалось, что закончилось время
лихолетья, унижения, пресмыкательства перед
Западом. Символично, что по инициативе на�
шего мэра Анатолия Локотя города Новоси�
бирск и Севастополь стали побратимами. Се�
вастопольцы и крымчане не забыли поддержку
сибиряков. В последнее время мы многое по�
няли. Нельзя доверяться сладким речам Запада
— время развивать страну. Американские кук�
ловоды привели своих марионеток к власти в
Киеве. Но я, как коммунист, являюсь истори�
ческим оптимистом. Ничего у них не получит�
ся! Севастополь — Крым — Россия!

А тем временем Анатолий Локоть расска�
зал представителям новосибирских СМИ о
том, как сейчас реализуется договор о побра�
тимстве. Новосибирск не бросает в беде бра�
тьев. В планах — развитие сотрудничества в
области туризма, оборонной промышленно�
сти, сейчас налаживается молодёжное со�
трудничество между городами. Мэр поблаго�
дарил новосибирцев за помощь беженцам из
воюющего Донбасса:

— Именно расстрел хунтой своего народа
вызвал поток беженцев. Они приехали разде�
тыми, без документов. Новосибирцы их
встретили, одели, обеспечили работой, дети
пошли в детский сад.

Иван СТАГИС.

Растут долги 
по ипотеке

И ПОТЕЧНЫЙ портфель банков в
Новосибирской области за год

существенно вырос. По данным Цен�
трального банка России, на 1 февраля
задолженность жителей Новосибир�
ской области по ипотечным жилищ�
ным кредитам в рублях достигла 90,5
млрд. рублей. Год назад, 1 февраля
2014 года, она составляла 70,4 млрд.
рублей. Рост — 28,6%.

Просроченная задолженность по
ипотеке составляет 962 млн. рублей
(год назад, на 1 февраля 2014 года, —
804 млн. рублей). За год просрочка
выросла на 19,8%. При этом про�
срочка по рублёвой ипотеке увели�
чилась лишь на 8,9% (с 675 млн. 
до 735 млн. рублей), а по валютной —
на 75% (со 129 млн. до 227 млн. руб�
лей). Долг новосибирцев по валют�
ной ипотеке составляет 1,4 млрд.
рублей.

На 1 января 2015 года в регионе
действовало 28,9 тысячи ипотечных

кредитов со средним сроком разме�
щения 15,6 года и средневзвешенной
процентной ставкой 12,37%.

Борис ТРОПИНИН.

Материнский 
капитал

на оплату
детсада

З АКОНОПРОЕКТ, разрешающий
использовать средства из мат�

капитала на оплату услуг частных
детских садов, внесли в нижнюю па�
лату парламента депутаты Госдумы.
Среди его авторов — депутат фрак�
ции КПРФ от Новосибирской облас�
ти Вера Ганзя.

«Настоящий законопроект уста�
навливает возможность расходова�
ния материнского капитала на опла�
ту дошкольного образования и до�
полнительного образования детей, а
также услуг по присмотру и уходу за

детьми, осваивающими образова�
тельные программы дошкольного
образования в организациях, осуще�
ствляющих образовательную дея�
тельность», — отмечается в тексте
пояснительной записки к проекту за�
кона.

Авторы поправок предлагают раз�
решить оплачивать образовательные
услуги частных организаций так же,
как и государственных. По их мне�
нию, в государственных и муници�
пальных детских садах недостаток
мест, из�за чего родители вынуждены
пользоваться услугами частных обра�
зовательных организаций.

Напомним, что материнский ка�
питал является формой господдерж�
ки российских семей, которые вос�
питывают двух и более детей. Соот�
ветствующая поддержка оказывается
с начала 2007 года при рождении или
усыновлении второго, третьего и по�
следующего ребёнка, имеющего рос�
сийское гражданство, при условии,
что родители не воспользовались
правом на дополнительные меры го�
сударственной поддержки.

Бьют
по зарплате

П О ДАННЫМ опроса на сайте
НГС.РАБОТА, 36% новосибир�

цев, принявших в нём участие, сооб�
щили, что с начала 2015 года им
уменьшили зарплату.

19% отметили, что им снизили
только переменную часть дохода —
премии и бонусы. Не изменилась
зарплата у 35% новосибирцев, а 10%
похвастались, что зарплату им повы�
сили.

При этом в октябре 2014 года 11%
из 328 новосибирских компаний пла�
нировали повысить зарплату в 2015
году, а снижать её намерены были
только 7% работодателей. 

Но среднее предложение по уров�
ню зарплаты в Новосибирске на сай�
те НГС.РАБОТА с октября 2014 года
по март 2015�го выросло с 27 до 30
тыс. рублей.

Пресс�служба Новосибирского 
обкома КПРФ.

В единой команде

ВСОВЕЩАНИИ приняли
участие глава рабочего
посёлка Мошково Нико�

лай Завалишин, глава Березов�
ского сельсовета Ордынского
района Александр Стрещенко,
глава Моршанского сельсовета
Сергей Наумкин и другие гла�
вы, победившие при поддержке
КПРФ.

В начале марта в здании Но�
восибирского областного ко�
митета КПРФ состоялось со�
вещание руководителей муни�
ципальных образований —
сторонников партии. В непро�
стых условиях они одержали
победу, не отказались от пар�
тии и сейчас продолжают ра�
боту, решая проблемы вверен�
ных им муниципалитетов. На
областном уровне уже давно
выстроена депутатская верти�
каль власти — кустовые сове�
щания депутатов�коммунис�
тов, съезды народных депута�
тов Новосибирской области

уже давно стали постоянной
частью партийной жизни и за�
метным явлением в политиче�
ской жизни региона. С побе�
дой Анатолия Локотя на выбо�
рах мэра Новосибирска по�
явилась возможность созда�
ния подобных институтов и
для красных глав.

Мэр Новосибирска расска�
зал о своей работе с апреля
2014�го по февраль нынешне�
го года. По словам градона�
чальника, сейчас одной из ос�
новных задач, вставших перед
городом, является решение
проблемы с гусинобродским
вещевым рынком — знамени�
той на всю Сибирь барахол�
кой. Как известно, сейчас
принято решение избавиться
от неё к 1 июня. Депутат Госу�
дарственной думы от КПРФ
Александр Абалаков рассказал
о деятельности Красноярского
экономического форума, в ко�
тором принял участие вместе с

Анатолием Локотем, а также о
работе российского парламен�
та. Об особенностях выполне�
ния программы капитального
ремонта многоквартирных до�
мов сообщил руководитель де�
партамента по ЖКХ мэрии
Новосибирска Сергей Клес�
тов. Поделился опытом руко�
водства большой городской
территорией глава Централь�
ного административного ок�
руга Сергей Канунников, рас�
сказал о предстоящей избира�
тельной кампании 2015 года
второй секретарь Новосибир�
ского областного комитета
КПРФ, заместитель председа�
теля Совета депутатов Ново�
сибирска Ренат Сулейманов. 

Заместитель председателя
Законодательного собрания
Владимир Карпов рассказал
об особенностях бюджета ре�
гиона на 2015 год. По словам
политика, в условиях кризиса
основной финансовый доку�
мент будет изменяться в сто�
рону сокращения, ответствен�
ность будет постепенно пере�
носиться как раз на руководи�
телей сельсоветов, рабочих
посёлков. Тут же глава Мор�
шанского сельсовета Каргат�

ского района коммунист Сер�
гей Наумкин обратился к ру�
ководителю фракции КПРФ в
областном парламенте с
просьбой узнать, почему в
сельсовет не поступили день�
ги, предназначенные для по�
вышения зарплаты работни�
кам культуры. Владимир Кар�
пов обещал помочь:

— Проблему надо выяснять
и решать. Для поселкового му�
ниципалитета, конечно, вы�
павшая сумма в 300 тысяч руб�
лей — большие средства.

На совещании также присут�
ствовали глава Доволенского
сельсовета Вячеслав Зубов, гла�
ва Волчанского сельсовета (До�
воленский район) Владимир
Ермишкин, глава Моршанско�
го сельсовета (Каргатский рай�
он) Сергей Наумкин, глава Бе�
резовского сельсовета (Ордын�
ский район) Александр Стре�
щенко, заместитель главы Ит�
кульского сельсовета (Чулым�
ский район), первый секретарь
Чулымского райкома КПРФ
Сергей Борисовский, замести�
тель главы администрации Ки�
ровского района Новосибирска
Виталий Новосёлов, глава ра�
бочего посёлка Мошково Ни�

колай Завалишин. Последний
тут же рассказал об очередных
обязанностях, свалившихся на
глав поселений: 

— С марта 2015 года главы
сельских поселений начали
заниматься государственными
неразграниченными землями.
Документация, работа по раз�
межеванию — всё на них, но
прибыль, полученная, ска�
жем, от продажи земли, будет
целиком поступать в вышесто�
ящие бюджеты. Рабочие по�
сёлки, в частности, Мошково,
сохранят 50% этой прибыли, а
сельским Советам добавится
проблем, ведь у них нет на се�
годня кадров, которые этим
могли бы заниматься.

Сам Николай Завалишин
высоко оценивает прошедшее
совещание и считает его при�
мером конструктивного взаи�
модействия между руководи�
телями всех уровней: 

— Поговорили о планах на
будущее, о законодательстве,
которое нередко создаётся без
связи с тем, что реально про�
исходит на местах.

Пресс�служба Новосибирского
обкома КПРФ.

Первый секретарь Новосибирского обко�
ма КПРФ, мэр Новосибирска Анатолий 
Локоть провёл в областном комитете сове�
щание с красными руководителями муни�
ципальных образований региона.

Поздравили академика
Мэр Новосибирска Анато�

лий Локоть лично поздравил
с юбилеем российского учё�
ного, лауреата Нобелевской
премии по физике, депутата
Государственной думы РФ
Жореса Алфёрова.

А НАТОЛИЙ ЛОКОТЬ поздравил
вице�президента Российской ака�
демии наук Жореса Алфёрова с 85�

летием на научном симпозиуме, который
недавно проходил в Академическом уни�
верситете в Санкт�Петербурге. Вместе с
мэром поздравлять знаменитого акаде�
мика ездил и председатель Сибирского
отделения РАН Александр Асеев. 

— С академиком нас связывают давние
отношения. Он много сделал для Сибир�
ского отделения РАН. Кстати, мало кто
знает, что в 1937 году Алфёров учился в
Новосибирской школе. Здесь будущий

академик пошёл в первый класс. Сейчас в
здании, где была школа, располагается те�
атр кукол, — рассказал Анатолий Локоть.

По словам мэра, учёный поблагодарил
новосибирскую делегацию за поздравле�
ния и выразил надежду на дальнейшее
процветание сибирской науки.

Необходимо отметить, что мэра Ново�
сибирска и лауреата Нобелевской премии
связывают и тёплые личные взаимоотно�
шения. В бытность Анатолия Локотя де�
путатом Государственной думы, они мно�
гие годы работали во фракции КПРФ,
совместно отстаивая интересы избирате�
лей. И именно по личному приглашению
Анатолия Локотя Жорес Алфёров неод�
нократно приезжал в Новосибирск.

Пресс�служба 
Новосибирского обкома КПРФ.

●● Анатолий Локоть и Жорес 
Алфёров.

Фото из архива редакции.

Маленькая победа
над большим
равнодушием

Д ВУХЛЕТНЯЯ ПЕРЕПИ�
СКА с чиновниками раз�
ного уровня, судебные

тяжбы наконец увенчались ре�
шением наболевшего для вете�
рана вопроса установки в его
квартире домашнего телефона.

Мы уже рассказывали о том,
как ветеран Великой Отечест�
венной войны, проживающий в
Убинском районе Новосибир�
ской области, два года пытался
достучаться до чиновников раз�
ных уровней, с тем чтобы в
квартиру пожилых людей про�
вели стационарный телефон.
На ветерана�фронтовика Нико�
лая Рисова и редактора местной
газеты «Без ретуши», первого
секретаря Убинского райкома
КПРФ Николая Шудрика в ре�
зультате такой активности даже
обрушились судебные пресле�
дования со стороны замглавы
района и руководителя местно�
го отделения «Единой России»
Сергея Сучкова.

Напомним: поводом для иска
чиновника�«единоросса» в ад�
рес редактора газеты «Без рету�
ши» Николая Шудрика послу�
жила публикация в этой газете,
в которой ветеран Николай Ри�
сов честно рассказал о хамском
поведении чиновника, к кото�

рому он в очередной раз обра�
тился по волнующему его во�
просу. На обращения как от Ни�
колая Егоровича Рисова, так и
от супругов�ветеранов Муназы�
повых на протяжении послед�
них двух лет следовала лаконич�
ная реакция: «нет технической
возможности».

Однако после нашумевшей в
районе истории судебных тяжб,
из�за которых ветерана в каче�
стве свидетеля затаскали по су�
дам, техническая возможность
всё же нашлась. По инициативе
местного узла связи в квартиры
ветеранов Муназыповых и Ри�
сова телефоны проведены. Как
рассказывает Николай Шудрик
со ссылкой на начальника узла
связи, в настоящее время обла�
стным управлением связи изыс�
киваются денежные средства
для установки телефонов в дру�
гие квартиры дома, где живут
ветераны, и уже летом, когда
позволят погодные условия,
предполагается начать необхо�
димые для этого работы.

— Я был в гостях у Николая
Егоровича, — рассказывает Ни�
колай Шудрик. — Он очень рад
своей маленькой победе.

Евгения ГЛУШАКОВА.

ОТ ОБЫЧНОЙ простуды
до «капризов» сердца —
к врачам участковой

больницы идут с любыми неду�
гами. Кроме жителей села Хле�
боробное, здесь пациенты со�
седних Верх�Ануйского и По�
кровского. Всего «приписного»
населения чуть больше 3 тысяч
человек. На докторов тут жалу�
ются редко, но и с тем, что диа�
гностика слабовата (простей�
шие анализы и осмотр врача),
тоже никто не спорит.

По словам Екатерины Чули�
ковой, начальника отдела Глав�
ного управления Алтайского
края по здравоохранению и
фармацевтической деятельнос�
ти бийского межрайонного ме�
дицинского округа, основные
исследования — рентген, ЭКГ,
ультразвуковое исследование,
фиброгастроскопия, а также
консультации узких специали�
стов — доступны лишь участ�
ковой больнице. А в сельском
стационаре таких возможнос�
тей нет. Отсюда вывод: значит,
круглосуточного стационара,
лечение в котором требует точ�
ной диагностики, здесь тоже
быть не должно. Такие требова�
ния прописаны в федеральном
законе. И с начала года пять ко�
ек круглосуточного стационара
перешли в дневной стационар.
То есть поставить укол или ка�
пельницу можно без проблем,
но ночевать уже не оставят. Хо�
тя местные жители уверены —
всё начинается с малого. И уже
собирают подписи с призывом
сохранить больницу.

Геннадий Иванов, житель се�
ла Новопокровка:

— В Верх�Ануйском была
больница — осталась амбулато�
рия, в Акутихе тоже убрали уча�
стковую больницу. Мы боимся,
нас и здесь обманут! С жителей
Хлеборобного берут, допустим,
400 рублей за рейс туда и обрат�
но, а Новопокровки — за 20 ки�
лометров — 200 рублей.

А тратить такие деньги жите�
лям трёх сёл придётся, потому
что до райцентра автобусы не
ходят, только такси. Но подоб�
ная «ликвидация» круглосуточ�
ных стационаров ждёт все уча�
стковые больницы края.

Рассказывает Сергей Насо�
нов, заместитель начальника
Главного управления Алтай�
ского края по здравоохране�
нию и фармацевтической дея�
тельности:

— На сегодня таких больниц
осталось 38 у нас в Алтайском
крае. И в том или ином виде
они поменяют свой формат ра�
боты, в зависимости от потреб�
ностей жителей данной терри�
тории. Например, в Хлебороб�
ном для экстренных случаев
появится круглосуточный ка�
бинет неотложной помощи.
Логика такая: время, которое
уходило на нескольких госпи�
тализированных больных, вра�
чи будут тратить на приём па�
циентов и направлять их уже к
узким специалистам в район�
ный или краевой центр. А вот
как туда добираться — каждый
пациент должен решать сам.

Стоит вспомнить и прошло�
годний более чем сомнитель�
ный «успех» Алтая: 40 участко�
вых больниц, входящих в
структуру ЦРБ, преобразова�

ны в сельские врачебные амбу�
латории с местами дневного
стационара. Лишь в 28 участ�
ковых больницах, обеспечива�
ющих медицинскую помощь
жителям труднодоступных
сельских поселений, сохране�
ны койки с круглосуточным
пребыванием пациентов.

Историк медицины края
Александр Сыщенко так про�
комментировал «достижения»
в борьбе с туберкулёзом в том
же Быстроистокском районе:

— На протяжении долгого
времени в Акутихе бились над
проблемой сокращения числа
больных туберкулёзом. А те�
перь чиновники «решили» эту
проблему куда проще: нет
участковой больницы — нет и
проблемы!

Сейчас становится понят�
ным оптимизм губернатора
Карлина в его недавнем отчё�
те. Фиктивного сокращения
смертности от туберкулёза
удалые глашатаи «успехов» Ал�
тая добились, видимо, в том
числе и через новый формат
статистики по заболеваниям —
просто с помощью сокраще�
ния сети лечебных учрежде�
ний в крае. Если больному су�
зили возможность обратиться
за врачебной помощью, то со
временем он просто переста�
нет обращаться к врачам и
«выпадет» из поля зрения «оп�
тимизаторов» и статистики.
Не пора ли вместо «оптимиза�
ции» называть такие действия
более точно — обыкновенным
«геноцидом»?

Евгений ПЛАТУНОВ.

Нет больницы — нет проблем?
Алтайский край накрыла очередная волна сокращений сети медицинских

учреждений. 38 участковых больниц края в ближайшее время ждёт серьёз�
ная реорганизация. Так, в больнице села Хлеборобное Быстроистокского
района уже перестал работать круглосуточный стационар. Местные жители
решили, что вскоре замок появится и на дверях самой больницы, рассказал
телеканал «Вести�Алтай» в своём репортаже об «оптимизации».

Возвращаясь к напечатанному Держись, Донбасс!

За достойную медицину

ПЕРВЫЙ секретарь Ком�
партии Донецкой народ�

ной республики, депутат на�
родного совета Борис Литви�
нов поблагодарил первого сек�
ретаря Новосибирского обкома
КПРФ, мэра Новосибирска
Анатолия Локотя за поддержку
в борьбе с проамериканской
фашистской хунтой.

Накануне Дня воссоедине�
ния Крыма и России в адрес

первого секретаря Новоси�
бирского обкома КПРФ Ана�
толия Локотя поступило
письмо с благодарностью от
первого секретаря Компартии
Донецкой народной респуб�
лики, депутата народного со�
вета, Бориса Литвинова.

Напомним, что именно Ана�
толий Локоть предложил ини�
циативу о побратимстве Ново�
сибирска и Севастополя. Ново�

сибирские коммунисты собра�
ли более полутора миллионов
рублей пожертвований в по�
мощь жителям юго�востока
Украины. 

Новосибирские коммунисты
надеются на дальнейшее со�
трудничество и впредь готовы
помогать своим товарищам.

Пресс�служба 
Новосибирского обкома КПРФ.

Благодарность за поддержку


